

# Un centro histórico asediado por la inseguridad

**Es vital que las autoridades tomen cartas en el asunto, implementando medidas que no solo fortalezcan la vigilancia, sino que también promuevan la participación activa de la comunidad en el cuidado de su entorno.**

El tradicional casco histórico de La Serena, una de los centros más atractivos y emblemáticos de Chile, ha sido en las últimas semanas, escenario de una preocupante ola de inseguridad que vuelve a dejar al descubierto la situación de abandono en que se haya desde hace un buen tiempo.

Y es que este lugar, una joya de nuestro patrimonio cultural, debería ser un espacio de encuentro y disfrute – como lo era antiguamente – pero la escasa vigilancia, la falta de iluminación en las calles y el descuido de su patrimonio, con el consiguiente aumento de la delincuencia, han transformado este bello escenario en un terreno de miedo e inseguridad.

Ahí están los últimos asaltos que se han registrado en las calles del lugar – especialmente, en horas de la noche – uno de los cuales afectó incluso, esta misma semana, a la actual concejala y postulante al sillón alcaldicio de La Serena, Daniela Norambuena.

O el homicidio que se registró en plena esquina

de avenida Francisco de Aguirre con Balmaceda la madrugada del lunes pasado, entre dos personas en situación de calle, no sólo reflejan la crisis de seguridad, sino que subrayan la necesidad urgente de una revisión y mejora de las políticas públicas en materia de protección ciudadana.

Es cierto que en el último tiempo, diversas instituciones como las policías y el propio municipio han realizado numerosos operativos para tratar de recuperar aquellos espacios públicos que han sido tomados por el delito y las incivildades, pero todo indica que ello no es suficiente, y que la solución a este asunto debe ser multifactorial.

Como sea, es vital que las autoridades tomen cartas en el asunto, implementando medidas que no solo fortalezcan la vigilancia, sino que también promuevan la participación activa de la comunidad en el cuidado de su entorno.

Debemos unirnos como comunidad para exigir una respuesta efectiva y digna frente a esta realidad, recuperando así la seguridad y el esplendor que merece nuestro querido centro histórico.